### Iniciativa busca facilitar el acceso de estudiantes universitarios a la ayuda financiera

La Solicitud Gratuita de Ayuda Federal para estudiantes (FAFSA, por sus siglas en inglés) es un formulario sin costo que los estudiantes pueden utilizar para acceder a becas federales, trabajo-estudio y préstamos antes del inicio de cada año universitario. Las universidades utilizan los datos de FAFSA para determinar si un estudiante reúne los requisitos para recibir ayuda federal, y muchos estados e instituciones de educación superior también la usan para conceder sus propias ayudas.

El retraso del Departamento de Educación de EE.UU. en el despliegue del nuevo formulario FAFSA, junto con el acceso limitado, las instrucciones poco claras y los problemas con la notificación de datos, ha provocado un descenso notable en el número de formularios completados para el año académico 2024.

Casi 300.000 estudiantes de último grado de secundaria menos completaron la solicitud de FAFSA este año, así lo reveló un estudio de The Century Foundation que comparó los datos de fines de mayo de 2024 con los del mismo periodo en 2023.

Peter Granville, de The Century Foundation, destacó que el descenso en las solicitudes de FAFSA ha sido especialmente grave entre las comunidades históricamente marginadas. Esta tendencia podría dar lugar a descensos en las admisiones en las instituciones educativas, lo que pudiese afectar de manera desproporcionada a los estudiantes en función de su raza, nivel de escolaridad y nivel de ingresos.

# Caída de FAFSA: Descenso de solicitudes amenaza con aumentar diferencias en acceso universitario

-Las comunidades con una alta proporción de residentes que viven en la pobreza, adultos sin educación universitaria, o residentes afroamericanos o latinos muestran un descenso año tras año en el número de solicitudes FAFSA, aproximadamente un 20% mayor que el que se registra en las comunidades con una baja proporción de estos grupos.

-Una solicitud FAFSA presentada por un estudiante en una comunidad con un alto número de residentes que viven en la pobreza, adultos sin educación universitaria o habitantes afroamericanos o latinos tiene casi el doble de probabilidades de estar incompleta en comparación con los formularios FAFSA presentados dentro comunidades con una baja densidad poblacional de estos demográficos.

La Autoridad de Préstamos Estudiantiles de Rhode Island (RISLA, por sus siglas en inglés) está instruyendo a los estudiantes sobre cómo solicitar financiación para la universidad. RISLA recibió recientemente \$250.000 dólares de fondos del Educational Credit Management Corporation (ECMC) para impartir educación sobre la importancia de completar la solicitud FAFSA.

"Debido a las complicaciones con el despliegue federal de FAFSA, las tasas de solicitudes completas en todo el país son bajas en comparación con años anteriores y Rhode Island no es una excepción", dijo Charles Kelley, Director Ejecutivo de RISLA. "Esta financiación nos ayudará a llegar a más estudiantes a través de una variedad de canales con el fin de proporcionarles el apoyo necesario para que lleguen a la línea de meta FAFSA y reciban la ayuda financiera para ir a la universidad".

"El personal del Centro de Planificación Universitaria CPC de RISLA proporciona asesoramiento personalizado a padres y estudiantes para completar los formularios de ayuda financiera, a menudo complejos, como el de FAFSA y la solicitud de ayuda financiera College Board's CSS Profile", señaló Stacy Crooks, Directora del Centro de Planificación Universitaria y Participación Comunitaria de RISLA. Crooks dijo que los miembros de RISLA visitan las escuelas secundarias durante la temporada de ayuda financiera y presentan seminarios educativos a los estudiantes y a las familias. "Durante el verano y este otoño nos hemos centrado y seguiremos centrándonos en mantener a las familias informadas sobre cualquier cambio y cómo pueden prepararse para presentar su formulario FAFSA".

Crooks también dijo que se provee un boletín mensual de FAFSA para informar a las familias sobre cualquier novedad, actualizaciones a las que RISLA accede asistiendo a las sesiones de formación en línea proporcionadas por la FSA.

Además, RISLA cuenta con una Guía FAFSA en línea que provee un paso a paso, pantalla por pantalla del formulario FAFSA en <u>collegeplanningcenter.org</u>. RISLA también ha proporcionado a los tutores de secundaria un kit de herramientas FAFSA que incluye el acceso a una guía en línea junto con otros recursos informativos para educar a sus estudiantes sobre la importancia de completar su formulario y los servicios gratuitos disponibles en el Centro de Planificación Universitaria de RISLA.

La organización Excelencia En Education reportó que el 34% de los estudiantes latinos no completan la solicitud FAFSA porque ellos o su familia no tienen suficiente información sobre cómo llenarla. En algunas zonas del país con una creciente población latina, como Rhode Island, casi el 35% de las familias tiene un inglés limitado. Esto puede dificultar que los estudiantes y sus padres entiendan el sistema educativo y la importancia de ir a la universidad.

Crooks comenta que el Centro de Planificación Universitaria CPC de RISLA hace un esfuerzo consciente para conocer a la gente en un lugar donde se sienta cómoda, lo que parece ser su escuela. "Realizamos sesiones nocturnas informativas de ayuda financiera y otros talleres en español y tenemos 3 consejeros de habla hispana en el personal para hacer los procesos de admisión y de ayuda financiera más fáciles para la primera generación y las familias que hablan español", dijo.

Para informarse sobre el próximo evento y sesión de asesoramiento gratuitos del Centro de Planificación Universitaria CPC de RISLA, haga clic AQUÍ.

#### \_\_\_

#### Acerca de RISLA

Desde 1981, RISLA ha proporcionado soluciones educativas asequibles a los estudiantes, ofreciendo préstamos educativos de bajo costo y una gama de otros servicios para ayudarles a alcanzar sus metas universitarias.

De principio a fin, RISLA los acompaña en cada paso, guiándolos a través del proceso de planificación de la universidad, educando a las familias sobre la ayuda financiera, ofreciendoles herramientas para que esten informados al tomar decisiones sobre préstamos.

## Centro de Planificación Universitaria

El Centro de Planificación Universitaria (CPC) de RISLA es un servicio gratuito dedicado a ayudar a los estudiantes a acceder a la educación superior. Cada año, el CPC ayuda a miles de estudiantes y familias a planificar y pagar sus estudios universitarios. El centro está ubicado en Chapel View, Cranston, Rhode Island.

Nota Editorial: RISLA es patrocinador de Rhode Island Latino News.